

## SUSCRIPCIONES

	Plas.
Valdepeñas, trimestre.	1,00
Provincias, semestre	2,50

ANUNCIOS: precios convencionales.

20 ejemplares 75 céntos.

La correspondencia administrativa debe dirigirse al Administrador de *Juventud*, Virgen, 39.

No se devuelven originales.



# JUVENTUD

Periódico Literario y de intereses generales Fundado por Manuel Luna y Alfonso Madrid  
SE PUBLICA LOS JUEVES

## Los Consumos

Es indudable que dentro de breve plazo, desaparecerá el odioso impuesto de Consumos. Una prueba muy evidente de ello es que al conceder audiencia a la Comisión extraparlamentaria á los que han querido informar acerca de esta materia, todos los que ella han desafilado, sin distinción de clases sociales, han coincidido en condenar este absurdo impuesto.

En la mayor parte de las potencias que caminan á la cabeza de la civilización, no existe el impuesto de Consumos y nosotros, aunque no pretendamos ponernos delante, debemos procurar no quedarnos muy rezagados é ir siguiendo á las demás naciones en su marcha progresiva.

A decir verdad, no nos explicamos cómo no llegan á convencerse y á reconocer las ventajas que reportaría la anulación del impuesto de Consumos á toda España en general, los que sostienen que esta reforma resaca en perjuicio de la propiedad. De estos hay seguramente muchos en nuestro pueblo y esto parece aún más increíble, si se tiene presente que Valdepeñas será sin duda una de las poblaciones que más benefi-

cios le reportará esta medida; y para probar nuestro aserto, vamos á estampar á continuación algunos datos que demuestren muy á las claras lo que antes decimos y pretendemos sostener.

Dice el *Heraldo de Madrid* en su número correspondiente al día 30 del pasado Enero, refiriéndose á la anulación del impuesto de consumos en Lyon:

«Claro es que en un principio, en el primer semestre de 1902, el Ayuntamiento de Lyon tuvo un déficit de algunos miles de francos, consecuencia ineludible de la reforma; pero desde el segundo semestre del mismo año fueron nivelándose los presupuestos. En 1904, M. Augagneur presentaba su informe famoso, que anda impreso y está en todas las manos, por el cual se prueban dos cosas igualmente importantes: que con la supresión del impuesto de Consumos ha ganado el Municipio y han ganado los consumidores: el primero, porque ha visto elevarse sus ingresos; los segundos, porque bajó considerablemente el precio del vino y de la carne, aumentándose el consumo del vino en 200.000 hectolitros y pasando el de la carne de 21 millones de kilogramos á 24 millones».

En Lyon aumentó el consumo de la carne y del vino, en una cantidad considerable, efecto de la baja del precio y estos artículos por la supresión del impuesto de Consumos y en virtud de esta demostración, nosotros preguntamos: ¿Si en los grandes centros españoles en donde se consumen nuestros vinos valiera una arroba de vino de Valdepeñas tres y media ó cuatro pesetas y no seis ó siete como ahora vale, no aumentaría el consumo de éste? Y si esto así sucediera ¿no aumentaría quizás en un doble de su totalidad la demanda de vinos de Valdepeñas?

He aquí demostrado cómo la supresión del impuesto no perjudicaría en nada á los propietarios é industriales de esta región y sí podían obtener algunos beneficios al aumentar el consumo del vino, pues es sabido que la mucha demanda trae la estimación de los generos y al aumentar el precio del vino aumentaría el valor de la uva y de las viñas en cantidad mayor seguramente que á la que pueda ascender el tributo creado en sustitución de los Consumos además de que esta reforma merece el título de humanitaria, pues se haría más fácil con ella la subsistencia á los desheredados de la fortuna.

Todos á una voz debemos pedir que desaparezca este malhadado impuesto. Es imposible que subsista un tributo que, como decía Navarro Reverter, significa una exacción de 500 millones para los contribuyentes —entre los que percibe el Estado, los que pagan el Municipio— y solo lo vayan á ingresar en las arcas del Erario público á lo más 85 millones.

## CHOSSES DU PEUPLE

Está terminando el invierno Enero. Los rigores del invierno se dejan sentir. El que tenga poca ropa y sea muy friolero, cuánto deseará que llegue el mes de Abril.

Por la mañana en las calles reina la calma y los que madrugamos por obligación, es cosa muy fácil rompernos el alma, si damos en el hielo algún resbalón.

Después de todo nos queda algún consuelo, pues si seguimos como hemos principiado, dentro de muy poco tiempo estará el suelo adoquinado, entarugado y asfaltado, porque no sé si ustedes habrán notado que á Valdepeñas le espera un hermoso porvenir y que caminamos á pasos

9

rompen.) ¡Mal novio me den, si no hago una gorda para que se acuerden mis papás!

Abue.

¡Niña, niña!

Niel.

(Yendo un instante á la puerta de la derecha.)

¡Abuelita, no chilles, porque entro y te doy una paliza! (Más furiosa todavía. Yendo de una parte á otra y apartando violentamente sillas y cuanto encuentra al paso.) ¡Voy á romper la vajilla! ¡Voy á echar cerillas al puchero! ¡Voy á quemar la casa! ¡Que no crezca un palmo más, si no se acuerdan de mí! (Pausa breve.) (Pausa nerviosa.) ¡Estaría bonito! ¡Que yo fuera la Cenicienta de la casa! ¡Ya verán lo que soy yo! ¡Esta noche voy á cenar como un cesante, para ver si reviento! ¡Así me llevarán todos los demonios y no volviera á esta casa! (Se para. Mirando á la puerta de la derecha.) No chillas la abuelita... ¿Qué le pasará?... (Corriendo.) ¡Abuelita, abuelita! (Entra en la habitación. Dentro.) ¡Abuelita! ¿Qué es eso? ¡Abuelita! Ya te saco; no llores. ¡Ya te saco, abuelita! (Aparece conduciendo el sillón de ruedas. La abuela viene llorando, muy abatida.)

## ESCENA TERCERA

LA ABUELA Y LA NIETA.

Niel.

¿Pero por qué lloras, tonta? Si ha sido una broma. ¿Te ha dado miedo? Anda, no llores, que ya se me ha pasado; ya sabes que yo soy así: me desahogo... y nada. (Pausa breve.) ¿Pero no hablas, abuelita? ¿Qué te pasa? ¿Estás mala? (Con emoción.) ¡Habla, abuelita, por Dios, que me dá miedo!

Abue.

(Llorando, entre pucheros, como un niño.) ¡No me quieres!